

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco principalmente para que triunfeis en Bélgica del Liberalismo, y en Holanda del Protestantismo y de la Masonería.

PROPÓSITO

No decir ni hacer nada que menoscabe la pureza de la fe, ni la pureza de costumbres.

EL SANTO CRISTO DE LEPANTO

Yo también he sido de los *prudentes*... También he creído con el Sr. Cánovas, que no debíamos meternos en aventuras... Me alegraría que así como en esto he variado yo, variase también el señor Cánovas de opinión. Porque es cierto que España es un país pobre, esquilado, que necesita reparar sus pérdidas, etc. Tienen razón los que aconsejan á nuestros políticos la moderación y la prudencia... Tienen razón, pero no tienen bastante fe. Pues si la tuvieran hallarían el modo de unir los designios divinos con la prudencia y moderación puramente humanas. El mal de los tiempos presentes es el abuso del cálculo. Cuando éste va unido á la voluntad divina, cuando está presidido por una decidida confianza en Dios, á cada momento se pueden hacer milagros más estupendos que los de los apóstoles; se puede empezar una guerra santa sin dinero, y terminarla con las arcas del tesoro repletas; se puede conquistar el mundo con grande economía, gloria y provecho. No pido que España conquiste nuevamente el mundo; el mundo ya está conquistado por Jesucristo. Pero ese Marruecos, ese continente africano, esa mancha de negra tinta en la civilización... Si nos lo está pidiendo á gritos... Si nos vino á encontrar en nuestras casas hace ya algunos siglos... Si repite con alegría las provocaciones todos los días ante nuestras plazas fuertes... Si está enamorado de España... Si desea ser español y cristiano... ¿Hay entrañas de gobernante que puedan resistir eso?... Cuando no tendríais amor pátrio, si guardais ternura paternal en vuestro corazón, si deseais la fraternidad humana, si quereis acallar vuestra con-

ciencia, si amais... la geografía cuando menos, se despertará en vosotros una ansia ardiente de civilizar, de cristianizar, esos millones de seres entregados al vicio, á la barbarie ó al salvajismo. ¿No veis como todas las naciones se esfuerzan en penetrar en ese verjel abandonado, como todas quieren llegar al corazón del Africa, y ninguna puede? Eso prueba que no es su destino arrebatarnos esa gloria. Ni la protestante y metalizada Inglaterra, ni la Francia sensual de nuestros días, ni Italia misma, aunque nos llevan la delantera son aptas para dominar completamente el Africa. Lo prueba ante todo nuestro temperamento, el más adecuado, como enseña la estadística, para amoldarse y sufrir las privaciones y molestias de esos climas; lo prueba la historia, que nos ha dejado por testamento el *siempre adelante* de los reyes católicos; lo prueba nuestro, dígame lo que se quiera, incomparable ejército, que ya dió las pruebas necesarias del gusto que le iba tomando á las cosas de los moros; lo prueba el estado infeliz de nuestros políticos, que sólo concuerdan, de grado ó por fuerza, cuando se sienten impulsados por el grito unánime de España... Y sobre todo, nos lo está diciendo y probando, esa veneranda imagen que dió la victoria á nuestros marinos en Lepanto, *en la más grande ocasión que vieron los siglos*; que confundió para siempre el poder marítimo del imperio turco, soberbio, ladrón y audaz como nunca, y que está dispuesta, tened la seguridad, de operar el mismo milagro siempre que con fe y confianza se la invoque. Porque la Iglesia envía sus misioneros y se vale de todos los espirituales recursos para conquistar las almas; pero un estado cristiano, un estado católico, un estado sencillamente tiene el deber de auxiliar directa y eficazmente estos esfuerzos, ha de ponerse al frente de esas expediciones; tiene el deber de terminar de una vez con la barbarie... Oh, no os apureis por los medios... Mientras los carcomidos por el vicio, los obcecados y los amigos de la danza mundana os traten de soñadores y quijotes, vosotros, orad, cristianos; idle á contar al Santo Cristo de Lepanto vuestros deseos; pedidle á Dios y á su santísima Madre que nos conceda los Pelayos y los Juanes de Austria necesarios para obtener la más señalada de las victorias en todo cuanto intente... El caso es que pidáis sin dudar.... No es necesario para eso la vuelta de los cruzados ni de la edad

media... Aunque lo consideremos utilitariamente, debemos oponernos á las rapiñas de la mercadería inglesa, debemos tener presente que si vence Inglaterra estamos perdidos, que Dios en su suprema justicia hace la comunión de los buenos y de los malos... Quiere unir el corazón amante y ardoroso de los españoles con el corazón amante y ardoroso de los hijos de Mógreb, para que se confundan en el corazón de Jesús, horno perpétuo de amor y ardores deliciosos y arrebatadores; del mismo modo que pinta los gitanos modernos, los nuevos perseguidores del vellocino de oro, con los gitanos focializados del Egipto. Si no es por amor á España, á la humanidad y á Cristo, sea por odio á la malicia inglesa... ¿Teméis á sus cañones? No teméis su dinero. Pues como murió marítimamente el poder de los turcos, está destinado á morir el de esa nación hinchada de vanidad y de codicia. Acaso sea España la destinada á hundirla para siempre. Si decimos todos los cristianos con fe: *Gibraltar, échate en el mar*, Dios lo dijo, Gibraltar, cualquier monte se echará en el mar. Pero Dios gusta más de que se lo pidamos todo á su Providencia que no de estos milagros extraordinarios; es infinitamente más admirable el milagro eterno de su Providencia, justicia y misericordia, que no estos milagros en que Dios parece suspender un momento la ley eterna de universal armonía; quiere que le amemos, mejor dicho, no por los milagros que son manifestación de su poder inmenso, sino por las pruebas inmensas de amor que á cada momento nos está dando. Y de que ama de un modo especialísimo á España no puede haber ninguna duda.

En primer lugar, aquí es donde, á pesar de nuestras destemplanzas é impiedades, se le rinde más fervoroso y variado culto. Luego nuestras mismas miserias y desgracias políticas, nuestra misma debilidad, son una prueba de que quiere aquilatar nuestra paciencia. El bendice siempre las acciones de los que sufren, si llevan con resignación el sufrimiento, y da prosperidad al que en la prosperidad sabe conservarse humilde, y derriba al engreído y altanero: le abate á nuestra vista para que se corrija y nos sirva de escarmiento, ó lo que es peor, le derriba allá en la eternidad dándole aquí todas las felicidades que ha ambicionado ciegamente; para que se vea que hasta con los obstinados en la maldad hace todo el bien posible. No os fieis,

pues, de los seres que no tienen quebraderos de cabeza, que abren todas las puertas con la varita mágica del oro ó de su audacia y ósvergüenza; pasarán como esas naciones que hoy dictan la ley al mundo. Pasarán París y Londres, como pasaron Ninive y Babilonia; pasarán estos perspicaces y célebres ministros como pasaron Napoleón y César. Con que no os preocupeis por los generales y por el dinero. Pedidle á Dios dinero y generales, y El os dará una medida *hinchada, colmada y repleta*, si es para honra de su santo nombre y bien del género humano. Y tanto cuanto vosotros dudáreis de Dios El dudará de vosotros... Muchas virtudes y grandezas posee sin duda la familia española; pero como ya presente con sus romanticismos la verdadera belleza del cielo, no está nunca contenta ni bien en ninguna parte; y aunque sumamente versátil ó veleta, ama menos esta vida miserable que la gente del biftec y del *roastsbeaf*, incompatibles estos con el ardor y savia africanos. Así es que estamos, como he dicho, aparte el dinero, sumamente favorecidos de dotes naturales para conquistar no sólo Marruecos, sino toda el Africa con sólo quererlo, pero quererlo constantemente. Lo que pasa al individuo pasa á la nación en masa: tenemos ardimiento para el heroísmo, pero nos falta paciencia para limpiar el plato que nos sirve para la comida. Esto es lo que especialmente debemos pedir á Dios. Yo no soy amigo de la guerra sino en cuanto ésta sea inevitable. Y mientras el turbante tenga esclavizada el Africa, mientras la perfidia de los extranjeros de Europa y de los mismos moros pisoteen nuestra honra, el dedo de Dios dirá señalando la nueva tierra de Canaan: allí está vuestro porvenir españoles. No en vano soy el Cristo de Lepanto. Vuestro Dios, vuestro Rey y vuestro general.

ENRIQUE SÁNCHEZ TORRES.

(De *El Diario Catalán*.)

EN AYUDA DE LA ÉPOCA

II

Prosigamos la investigación que dejamos ayer pendiente, y veamos si evocando nuevos recuerdos logramos esclarecer las dudas y dar respuesta á la pregunta de *La Epoca*, referente á quiénes alcanza, en más ó menos, la responsabilidad del atentado de Barcelona. Quizás la paridad de los he-

chos, ó sea la identidad de los efectos, ilumine algo el camino.

El acto salvaje perpetrado por Pallás no es nuevo. *La Epoca* recordará, entre otros actos que registran las crónicas de nuestros tiempos, el asesinato de Camacho en los últimos días de la regencia de Espartero; la muerte del general Fulgoso en la misma Puerta del Sol, el atentado de la calle de la Luna contra el general Narvaez, del cual fué víctima el comandante Bassetti; y los regicidios de 1847 y 1852, de los cuales se salvó milagrosamente doña Isabel II. Pues esos actos, propios de caribes, obedecieron á un fin político redentor, fueron friamente ordenados en el seno de sociedades secretas, y serenamente ejecutados. La muerte de Camacho fué sentenciada por los carbonarios de Valencia; el trabuco disparado á boca de jarro contra el general Fulgoso fué cargado en la logia *La Igualdad*; instigados y armados por la sociedad masónica predilecta de los progresistas fueron los hermanos que atentaron contra la vida de Narvaez; carbonario y redactor de *El Clamor Público* era el abogado La Riva y Berroando, que en la tarde del 4 de Mayo de 1847 disparó dos tiros contra la reina doña Isabel. El señor Díaz y Perez, autoridad competentísima como historiador de las sociedades secretas, supone que no está probada la intervención del carbonarismo en este regicidio, pero colige, y con razón, que el adepto obraría por cuenta de la misma sociedad, reflexionando que á otro de sus miembros armó ésta con el puñal seis años más tarde.

Todas aquellas sociedades que dictaban tales decretos no tenían otro objeto que «el inocente, como decía Espartero, de realizar el progreso moral y dar la norma de la solución á los problemas sociales».

A estas sociedades debe España, según declaración de un alto dignatario de las mismas, D. Nicolás Díaz y Perez, todas las revoluciones y todas las escenas luctuosas habidas desde el año 20 para acá. Las sublevaciones de Alicante, Cartagena, Alcoy, Málaga, Aliso, Albacete, Madrid y la Coruña en 1844, fueron tramadas en las logias; la insurrección de Portugal y Galicia, á principios de 1846, obra exclusiva también de la masonería. La revolución de Barcelona en 1845 también fué dispuesta por las sociedades secretas, que habiendo fracasado y siendo detenido y condenado á muerte el coronel Balleras, que se puso al frente de ella, vióse obligado Narvaez á indultar al jefe revolucionario, so pena de ser él víctima de aquellas sociedades. Hé aquí cómo lo cuenta Díaz y Perez: Pinilla, que era un hermano de los más resueltos, presentóse ante el general Narvaez, presidente del ministerio, para notificarle que «el Supremo Consejo de la masonería estaba reunido en sesión permanente, para en caso de no lograrse el indulto de Balleras, hacer el sorteo en todas las logias de Madrid para que doce hermanos de los más decididos se encargasen de matarle en la primera ocasión propicia y donde quiera que pudiese ser.» El razonamiento fué tan convincente, y tan fresco era el recuerdo de la calle de la Luna, que en el acto quedó extendido el indulto.

Lo que tramó la masonería cuando los trastornos de 1848, lo descubre el historiador de la secta en esta forma: «El 27 de Marzo se reunió el Gr. Or. en la calle de la Montera, número 22, donde estuvo el Ateneo, y después la Academia de Jurisprudencia, y se convocaron para la una de la tarde á todas las logias, cuyas tenidas consistieron en entregar á los Venerables dos paquetes de cartuchos para cada Hermano, marchando después cada cual á ocupar sus puestos con el Venerable á la cabeza y los vigilantes detrás.»

«Dentro del ministerio de la Guerra había ocho hombres que habían

penetrado la noche anterior sin ser vistos, y se ocultaban en un sótano, teniendo la misión de sorprender los «centinelas inferiores.»

«La reina acostumbraba entonces á salir á pasear por el Prado, y una logia allí situada tenía la misión de apoderarse de ella...»

Las escenas horribles que se presenciaron en la calle del Lobo (hoy de Echegaray), en las de Toledo, Embajadores y Mesón de Paredes, es fácil que las recuerde todavía *La Epoca*.

«La lucha»—dice el citado cronista masón—«estaba entablada entre la libertad y la tiranía. No se retrocedía ante el peligro, ni se aprendía á ser cauto en la derrota... ¡Exactamente como ahora!»

Que Pallás guarda hoy silencio y se obstina en negar que tenga cómplices;... pues lo mismo hicieron aquellos 18 sargentos francmasones fusilados en Mayo del 48: murieron serenos, como mártires, sin querer delatar á los que les habían iniciado en la orden.

De la revolución del 54 á buen seguro se acuerda mejor *La Epoca*. Ello no obstante, puestos en la tarea, no holgará avivar la memoria de cómo se fraguó y quiénes fueron los hombres que la llevaron á cabo. Como las anteriores revoluciones y como todas las crueles escenas pasadas, labor fué de la masonería. Fué organizada—refiere el testigo que sigue deponiendo—por Dios Rosas, Vega Armijo, Araujo, Sevillano, duque de Rivas, Gomez de la Serna y Cánovas del Castillo, representantes del elemento civil que entraba en la conjura; y por O'Donnell, Dulce, San Miguel, Córdova, Ros de Olano, Messina y Echagüe, que representaban el elemento militar. Pinilla fué quien ofreció el concurso de la masonería, é Infante quien puso á disposición de los iniciadores del movimiento 350 logias. ¿Cómo se prendió fuego al barril tan bien cargado por las sociedades secretas? Pues con el manifiesto de D. Antonio Cánovas del Castillo, que pronto dejó ver sus excelentes efectos en la sangre derramada y en el asalto é incendio de los palacios de Cristina, Salamanca y Quinto.

Algunos años después, parece que fueron Prim, Olózaga, Ros de Olano, Montemar, Sagasta, Ruiz Zorrilla, Fernandez de los Rios y los Calatravas, los que de nuevo comenzaron á ganar las logias como por asalto para hacerlas antidinásticas. Los primeros resultados reflejaronse en los charcos de sangre del 66, y los éxitos finales tocáronse en 1868.

En aquellos tiempos, como en los que corremos, las sociedades secretas, eminentemente revolucionarias, mantenían sus luchas intestinas, ni más ni menos que sucede hoy entre los socialistas conservadores del compañero Adrados,—éstos que merecen los honores de la atención y del aplauso de los Cánovas, Morets y Silvelas,—los socialistas demócratas del compañero Iglesias, los comunistas dinamiteros y los comunistas flemáticos; pero entonces como ahora, cuando los fines solidarios requerían algún supremo esfuerzo, dejábanse á un lado esos tiquis miquis de familia para acordarse que todos eran de una misma sangre. Así que á urdir la trama esa última de la Revolución del 68 cooperaron, además de los denominados masones, los otros hermanos llamados carbonarios, entre los cuales figuraban, como presidentes de chozas la mayor parte Rivero, Figueras, Carlos Rubio, García Ruiz, Barcia, Pi y Margall, Martos, Gomez Marin, Becerra y Carrascón, que eran los que más se agitaban en el falansterio.

De presumir es que en las sociedades secretas esas, que, á juicio de *La Epoca*, tienen reglamentos y aun asambleas, á qué debe pertenecer Pallás, más de una vez se le leerían al desventurado los procedimientos que las sociedades humanitarias y redentoras

aquéllas, que aquí en Madrid se llamaban *La Igualdad*, *El Porvenir*, *Tolerancia*, *Fraternidad*, *Justicia*, *Progreso*, *Constancia*...—idénticos nombres que los que se registran hoy en los gobiernos civiles—adoptaron para sentar las bases de la reforma social; y vaya á sondear *La Epoca* si á ese desdichado de Barcelona los que le pusieron los petardos en la mano, le hicieron concebir la ilusión de que si el atentado surtía el éxito de que se prometieran llegaría él á gobernador, general ó quizás ministro, mostrándole al efecto no pocos casos y ejemplos. Porque, como recuerda muy bien el Sr. de La Fuente, en su *Historia de las sociedades secretas*, al referir el complot contra el general Narvaez, para los adoradores del dios *Exito*, que igual eran ayer los demócratas, progresistas, unionistas y moderados que los socialistas y anarquistas de nuestros días, la moralidad estriba en la consecución del fin. Dice así el señor de La Fuente: «Si el asesinato vale un triunfo y una cartera, se llama heroísmo: si el atentado sale mal, se llama traición y cobardía. El general Prim ha preconizado esta moral en el Congreso.»

Medite *La Epoca*.

Mañana proseguiremos, y nos da en el corazón que daremos con el ovillo.

STA. TERESA DE JESÚS

Son tan conocidos en todas partes el nombre y las insignes virtudes de la esclarecida Española cuya fiesta celebramos el día 15, que pocos son los Santos en el calendario cristiano cuya historia sea, digámoslo así, más popular, no ya solo en nuestra patria, sino aún en el universo entero. Nació en Ávila. En sus primeros años, encendido su espíritu con la lectura de las Actas de los Mártires, huyóse con su hermano de la casa paterna hacia las costas de Africa, donde, sorprendida por un próximo pariente suyo, fué devuelta por él á sus desconsolados padres. A los veinte años entró en la religión del Carmelo, donde fué ejemplo de la penitencia más austera. En la soledad de su retiro fué donde surgió en su entendimiento un proyecto capaz de arrebatar otra voluntad que no fuese la suya. La reforma de su Orden, que deseaba ver en su primitiva observancia, fué desde entonces la única ocupación de toda su vida. Increíble sería, si no lo atestiguase la historia, que una pobre mujer con pocos ó ningunos medios de fortuna, ayudada sólo de un celo y actividad invencibles, diese cima á la fundación de treinta y dos conventos de su reforma, á pesar de mil contradicciones, obstáculos los más obstinados y hasta de persecuciones encarnizadas. Y menos se concibe cómo en medio de la agitación de sus viajes, que los hacía continuamente de uno al otro punto de España, conservó su espíritu aquella calma y serenidad que se refleja en sus escritos, joyas inapreciables de nuestra literatura, debidas á una pobre mujer sin estudios ni otra educación que la común y ordinaria entre mujeres de su clase. Falleció á los setenta y dos años de su edad, y á los mil quinientos ochenta y dos de la era cristiana, y fué canonizada por Clemente XV en vista de sus frecuentes milagros.—F. S. y S.

NUEVA BENDICIÓN

Felicitemos con todo el afecto de nuestra alma al digno Director de la *Revista Popular*, el PRECLARO autor de *El Liberalismo es pecado*, por la nueva y honrosísima distinción que

acaba de dispensarle S. S. el Papa León XIII, y de la cual se nos da cuenta en el ferviente y luminoso artículo que tenemos el gusto de copiar á continuación:

«VOZ DE ALIENTO

«Otra vez la ha hecho llegar, desde su altura del Vaticano á la pequeñez de nuestra *Revista* y persona, el bondadoso Anciano que rige, por disposición del cielo, la Iglesia de Dios.

«Sí, otra vez se ha dignado hablarnos y bendecirnos directamente el Papa, que tantas, tantísimas nos ha est mulado con su augusta palabra y bendición al género de popular propaganda que, aunque indignos, traemos entre manos veintitrés años há.

«En soberano autógrafo, recibido la semana última por conducto de nuestro distinguido compatriota, el reverendísimo Padre Calasanz de Llevaneras, capuchino, se nos dice, en efecto, lo siguiente, cuya oportunidad no puede ser, por cierto, más visiblemente providencial:

«IN DEO FACIEMUS VIRTUTEM, ET IPSE AD NIHILUM DEDUCET INIMICES NOSTROS.

»LEO PP. XIII.

«Palabras tomadas del salmo LIX, cuya literal versión, según la del ilustrísimo Amat, es como sigue:

«CON DIOS HAREMOS PROEZAS, Y ÉL ANIQUILARÁ Á NUESTROS ENEMIGOS.

«¡Feliz anuncio y halagüeña promesa!

«Proezas y hazañas se nos auguran destrucción y aniquilamiento de nuestros opresores.

«Ni más deseamos, ni más necesitamos, ni más allá podían jamás extenderse, aunque mucho volaran, las alas de nuestra ambición.

«Si pudiésemos alguna vez ¡Dios no lo permita! sertirnos caídos ó siquiera desalentados tocante al resultado final de nuestra campaña, ó acongojados por aflicciones y miserias, que al fin no son más que accidentes y episodios de ella, esta sola palabra que la mano del Papa escribe hoy al frente de nuestra *Revista*, y que más hondamente graba, como con buril de hierro, en nuestro corazón, bastara para levantarnos y enardecernos.

«IN DEO FACIEMUS VIRTUTEM, ET IPSE AD NIHILUM DEDUCET INIMICES NOSTROS.

«Soldados somos, aunque flacos, en el ejército de Dios que en nombre de Él acaudilla hoy León XIII, y es Éste quien desde el excelso lugar en que está colocado para dominar con cetera ojeada toda la línea de batalla de que nosotros formamos tan sólo un punto apenas perceptible, se vuelve con amoroso interés á este imperceptible punto, y en cierto modo nos dice:

«¡Animo, hijo mío! ¡Ten valor y no te arredren dificultades y contradicciones que parecen crecer y agigantarse cada día, y cada día hacerse más insuperables! *In Deo faciemus virtutem*. Brazo de Dios, no nuestro, es el que pelea por nosotros en esas lides, y Él arrollará esas dificultades. No es por tanto de extrañar que por nada repunte El los esfuerzos de todos nuestros enemigos, y que á nada acabe por reducirlos su omnipotencia. *Et Ipse ad nihilum deducet inimices nostros*».

«Nostros, enténdelo bien, hijo mío; no tuyos; *nostros*, es decir, tuyos y míos y de Dios, y de cuantos buscan la divina gloria y el reino de Cristo sobre la tierra. ¡Gran cosa es tener en este mundo por enemigos á todos cuantos lo son de Dios Nuestro Señor y de su inmortal Vicario, y poder verse en alguna manera formando blanco de los tiros de la impiedad á la par con aquellos augustos nombres: ¡Gran consuelo es, y grandísima esperanza, traer unida un cristiano la suerte de sus obras, no á lo pasajero y contingente del siglo, que á cada momento varía según la moda ó el humor, sino á lo

permanente y eterno de Dios, y tan sólo padecer cuando esto padece, y tan sólo con sus abatimientos creerse abatimientos creerse abatido, y con solas sus glorificaciones juzgarse glorificado, fija la vista siempre en la certidumbre de la definitiva victoria, pues sólo lo de Dios por nada ni por nadie podrá ser vencido jamás!!!

»IN DEO FACIEMUS VIRTUTEM, ET IPSE AD NIHILUM DEDUCET INIMICOS NOSTROS.

»Sí, Beatísimo Padre: lo hemos oído y no se borrará eternamente de nuestra memoria. Esta ha sido siempre en el fondo la divisa y programa de la *Revista Popular*, ésta lo será en adelante por modo todavía más explícito y declarado.

»F. S. Y S.»

NOTICIAS VARIAS

Segun los datos oficiales publicados por el Instituto Geográfico y Estadístico, en el cuaternio de 1887 á 1890 han emigrado de la provincia de Asturias: En 1887, 3.943, en 1888, 4.724; en 1889, 11.443, en 1890, 5.141.

26.251 en total emigrados en los cuatro años, lo cual da un promedio del 10,50 por mil.

Hasta el día 10 del corriente han visitado la Exposición de Chicago con billetes de pago, 17.547,456 personas.

Dicen de Roma que en el próximo consistorio el Papa nombrará Cardenal á Monseñor Combes, Arzobispo de Argel.

Ha aparecido el último artículo del «Independence Belga» acerca de la marina franco-rusa. Se duda en él que Francia haya cedido á Rusia una parte de sus territorios como base de su alianza y se cree que la segunda poseerá en breve algún puerto en Marruecos, Trípoli y Egipto, amenazando de más cerca al Austria y Turquía.

Ya se ha colocado en el santuario de Lourdos, al lado del de otras potencias, el amarillo pabellón de Rusia. Lleva al frente, bordado, el nombre de la ciudad de Pedro el Grande, la inscripción *Ave Maria* en lengua latina, y en rusa esta otra: *Alegría de los afligidos*. El cardenal Boudret ha benedecido el pabellón de Rusia antes de suspenderlo de las bóvedas de la célebre basílica. «Saludemos,—dijo—en este símbolo las primicias de la unión de dos Iglesias, que esperamos que constituyan pronto un solo rebaño bajo la dirección del mismo Pastor.»

La apertura del Congreso Eucarístico de Valencia se verificará el día 20 de Noviembre, y la clausura el domingo, 26.

Se adjudicarán tres premios: uno á la iglesia que mejor adorne su fachada, otro para el edificio público y otro para el particular que lo haga con más gusto y riqueza.

Las compañías de ferro-carriles conceden el 50 por 100 de rebaja en el precio de los billetes de ida y vuelta á los señores socios que asistan al Congreso.

En el Congreso de Chicago se ha votado la conclusión siguiente acerca de la condición del Papa, «Protestamos de nuestra leal é inalterable adhesión al Santísimo Padre el Papa León XIII; le damos las gracias por habernos enviado un representante especial, á quien saludamos con entusiasmo; juzgando su venida como relevante prueba de amor al pueblo norteamericano y de su paternal solicitud en pro de nuestras instituciones. Estimamos este Congreso que el Vicario de Jesucristo debe gozar de completa independencia y absoluta autonomía en el

desempeño de la sublime misión que el mismo Dios le ha confiado, haciéndole Jefe de la Iglesia para bien de la Religión y de la humanidad.»

Dice un telegrama de París que ha llegado felizmente á aquella capital, en donde ha sido recibido con entusiasta ovación, el conocido velocipedista francés Mr. Charles Terrón, que, montado en su bicicleta, salió el 27 septiembre pasado de San Petersburgo, y que ha salvado, valiéndose de aquel vehículo, en justos 15 días los 3.000 kilómetros que separan á ambas capitales.

ENTREMESSES

De *El Diario Catalán*:

«Leemos en un periódico local que dos periodistas acusados de haber atacado al *Ejército* y á la *Reina Regente* han sido condenados, á seis y ocho años de presidio respectivamente. En cambio otro periodista, director de un semanario asqueroso y repugnante, que ha sido procesado por unos sueltos en que se injuria atrozmente á Dios, á la *Santísima Virgen*, al *Papa*, á los *Obispos* y *Sacerdotes* y en que se hacen desvergonzadas burlas del *Santo Sacrificio de la Misa*, ha sido absuelto por el *Jurado*, que dictó veredicto de inculpabilidad. Al desdichado autor de tan villanos y encanallados sueltos, no podía faltarle, como no le faltó la felicitación de *El Diluvio* que la hace extensiva al *Jurado*.

Por lo visto en España, únicamente son castigados los que atacan al *Ejército* y á las instituciones; solo falta que los malhechores de la pluma, que atacan personas é instituciones, las más altas que pueden existir sean recompensadas, para que el cambio sea completo.»

Todo se andará.

Al grito de *igualdad* y de *progreso*, No hay que extrañar, lector, ningún exceso.

«*La Correspondencia Militar* publica un artículo sobre la cuestión de Melilla, y lo encabeza con este significativo título:

¡COBARDES, TRAIADORES, Ó INFAMES! No necesitamos añadir que el artículo escrito bajo el anterior epígrafe tiene por objeto censurar la apatía del gobierno en la cuestión de Melilla.

Pero lo que dirá el gobierno: —Dáme el poder y llámame lo que quieras.

Pues para todos los gobiernos liberales ya es sabido.

El caso es vivir, aunque sea como el fosforero del cuento.

Esto es: Aunque sea con vilipendio.

El bando liberal viste de diferentes colores, pero el fondo es el mismo.

Odiado el maldito bando A contestar está pronto:

—Con tal que me deis el *mando*, Ya podeis llamarme tonto.

Del *Diario de Sevilla*:

«Al partir de Madrid los soldados que van al Africa, no ha ido á despedirlos un sólo notable.

Los *notables* reservarán sus atenciones para cuando vaya algún mamaracho morisco, cargado de dátiles, á ofrecerlos á los politicastro, que, en religion están á la altura de los musulmanes y en patriotismo á nivel infinitamente más bajo.

¡Patriotismo...! Sentimiento desconocido entré la pandilla asquerosa que sólo se acuerda de la patria para saquearla, robarla y sacarle el último céntimo.

¡Cuándo llegará el deseado instante de que la nación sacuda de sí tan viles sanguijuelas!»

Cuando las sanguijuelas hayan agotado la sangre de todos los españoles.

De los buenos la apatía

A los malos da osadía.

Nos dejamos atar de pies y manos, Nos hunden con insólitas gabelas, Y nos chupan la sangre los tiranos Convertidos en viles sanguijuelas.

«Balas y no notas, dijo Moret á la salida del consejo.

Las balas no parecen..... pero las notas tampoco.

Lo único que resta es, el deseo de Moret de que no se enfaden los ingleses, por quienes siempre ha sentido marcada debilidad el político de las podas, el colorete y los sombreros flexibles.»

Es decir, Moret no teme á los moros sino á los igleses.

La simpatía

del apellido:

Moret en moro se ha convertido.

«Balas, balas, muchas balas hacen falta en Marruecos, pero ¡por Dios! también se necesitarían algunas en España, donde hay enemigos de la patria más peligrosos que en Melilla.

Si algunos caballeros supieran á lo que sabe un balazo, como los recibidos por nuestros pobres soldados en Sidi-Aguariach, no andarían tan.... prudentes.

Balas, balas, muchas balas mándense á Melilla, pero quédense algunas para los canallas que, predicando paz y prudencia, quieren dejar mal parada la honra nacional, abandonados nuestros intereses, ultrajado el ejército y en poder de los moros á ocho españoles que tuvieron la desgracia de caer en manos de semejantes fieras.

¡Ah! si fueran los prisioneros franceses, ingleses, italianos ó alemanes; ya verían los marroquíes si los entregaban más que de prisa y al par y, como indemnización del atentado, les quitaban medio Marruecos; pero son españoles y pueden los moros divertirse con ellos, martirizarlos y matarlos, en la seguridad de que nos daremos por satisfechos con que manden á cualquier tío, que no sepa leer, á proponer cuatro estupideces al general Margallo.

¡Qué vergüenza para los españoles! ¡Qué baldon para el ejército! ¡Qué deshonra para la patria!»

Palabras vacías de sentido para ciertos políticos, que no son españoles, aunque hayan nacido en España.

«El patriotismo, y el moro, La vergüenza y el decoro... (Murmuran ellos muy quedo), Si apilo en mi casa el oro, Lo demás me importa un bledo.»

«Háblase de próximas, enérgicas é imponentes manifestaciones patrióticas.

Vengan cuanto antes y demuestre España que las cuestiones de honra ella es la que tiene que arreglarlas, segun le convenga, y no segun se les antoje á Moret y al bajá.»

Eso es lo que corresponde, pero dudamos mucho de que así se haga.

Tratándose de intereses, No sólo ya los deudores, Hay también muchos traidores Que temen á los ingleses.

«Como creemos han de ser del gusto de nuestros lectores, copiamos de *EL Imparcial* las siguientes

«CHISPAS Las que hoy de mi pluma brotan, mucho más quemán que brillan; las encendió el entusiasmo, la cólera las atiza. Sobre el Africa lanzadas gozosos en ellas pondría

puñales, en vez de letras, y petróleo, en vez de tinta; y bajo un sobre de luto les diera pronta salida, con rótulo que dijese: —á los moros de Melilla.

¡Quién pudiera ponerse los borceguies para salir á casa de marroquis: lobos ambrientos, que solo cuando muerden están contentos!

Unas babuchas morunas me regaló una mujer; sin haberlas estrenado las hice tirar ayer.

Contra salvajes que la ley despre- (cian) y del honor y la piedad se mofan, están de más razones y consejos, palabras huelgan y papeles sobran; la mejor solución es la siguiente, primero una paliza, y despues.... otra.

Ya va cargando á muchos la media luna, solo por tener cuartos hay quien la sufra.

Manuel del Palacio.

«D. Venancio Gonzalez dice, que en el primer consejo presentará la dimision, pues su patriotismo le impide autorizar con su presencia en el ministerio la *pacífica deshonra de España*. ¿Y Lopez Dominguez, qué dice de la *pacífica deshonra*?

Nada; está entretenido en estudiar los altos conceptos diplomáticos emitidos por el bajá en sus conferencias con Margallo.

Y pensando que el bajá, sin saber leer, hace veinte veces más por el decoro de su patria que ciertos ministros, muy *sabidos* y muy *leídos*, por la suya.»

«Para satisfaccion de España.

«En la noche del domingo apresó en aguas de Ceuta la cañonera *Tarifa*, un barco á la vela repleto de armamentos, municiones, etc., con destino á los moros del Riff. Al llegar con la presa á ésta, tan satisfecho, el tan digno comandante de la *Tarifa* don Alberto Mediáno, sin saber por donde ni por cuanto, se había recibido orden de dejarlos en completa libertad, como así se efectuó. Segun las versiones que he oído, llevaba por sólo llevar bandera inglesa, cuando sus tripulantes eran cuatro moros y un español.»

Comenten la cosa nuestros lectores como quieran.

Nosotros no podemos insertar el comentario que se nos ocurre.»

«Allá vá el complemento:

«La agresion de las kábilz ha sido menos espontánea de lo que generalmente se cree. En realidad se debe á la accion de emisarios de Inglaterra que recorren el Riff desde hace seis meses.»

GACETILLA LOCAL

La fiesta que el domingo dedicó á la Virgen del Pilar en Montesión la colonia Aragonesa, fué solemne y esplendorosa.

Distinguidos aficionados, acompañados por una numerosa orquesta, cantaron los *kyries* y *Gloria* del Maestro Paccini y el *Credo*, *Sanctus* y *Agnus Dei* de Hayden.

Después del Evangelio, el Rdo. señor Cura-Párroco de Santany D. Ma-

teo Llobera, tomando por tema aquellas sentidas y sublimes palabras: *Non fecit taliter omni nationi*, ensalzó las glorias que había alcanzado España por la particular protección de la Virgen María, desde que se apareció en carne mortal al Apóstol Santiago en las márgenes del Ebro, hasta la gloriosa y heroica defensa de Zaragoza contra las tropas napoleónicas.

Terminada la misa, se cantó la gran Salve de Marianí, en la que tomaron parte los distinguidos señores Binimelis, Bou y Sastre.

Que la Virgen del Pilar, tesorera del cielo, remunerare como se merecen á todos los que han correspondido de alguna manera á tan brillantes y solemnes cultos.

Toda la prensa de esta ciudad se ha venido ocupando, estos días, de la llegada del Gran Duque Wladimiro de Rusia, que, desde el martes, se encuentra recorriendo y visitando los sitios y monumentos más notables de la Isla.

Según parece, lo que más ha llamado la atención, han sido los preciosos candelabros de plata y ricos tapices que posee nuestra Catedral, el hermoso cuadro de San Sebastián, que reconoció como obra de Vandick, y que pertenece á nuestro Ayuntamiento, algunos cuadros del palacio del conde de Montenegro, y otros objetos de arte de gran valor artístico.

Nuestra esbelta Catedral, la bellísima Lonja, el artístico claustro de San Francisco, cuyo abandono deploró, el museo de *Rava*, las cuevas de Artá, Miramar y Valldemosa han sido visitados por el Gran Duque y sus distinguidos compañeros.

Los vecinos de la plaza del Rosario y calles adyacentes no tienen una gota de agua para sus más precisas necesidades.

Para obtenerla, tienen que recurrir, cuando pueden, á puntos distantes.

Aplaudimos de todas veras la actitud de nuestra primera autoridad civil al mandar recoger los prospectos y obras inmorales que un individuo, al parecer extranjero, repartía el domingo por la noche en el paseo del Borne, y la disposición de que se embarcara dicho sujeto para el continente.

Fuera esa canalla á quien, deseosa de lucrar, todos los medios les parecen buenos. Fuera esa sierpe vil cuya asquerosa baba, no tan sólo es el veneno de los cuerpos, sino el de las almas.

Al fin se han repartido á los expositores mallorquines las medallas y diplomas que obtuvieron en la Exposición Nacional de Industria Artística de Barcelona.

El Tradicionalista se ha evaporado. Su pronta desaparición estaba prevista.

Falleció á primeros del corriente. Extrañamos que haya vivido tanto, pues su enfermedad era mortal de naturaleza.

Según anuncia la Junta Organizadora del primer Congreso Eucarístico Español, la solemne apertura de dicha Asamblea se efectuará el lunes 20 del próximo Noviembre, y la clausura el domingo 26, en que se celebrará la procesión anunciada en el programa.

En la Administración de Consumos, en arrendamiento, se halla expuesto el reparto de los encabezamientos correspondientes á dicho impuesto que deben satisfacer los vecinos del extraradio de esta capital durante el actual año económico de 1893-94.

Para efectos de reclamación, se halla de manifiesto, en la Secretaría de la Comisión de Evaluación, el repartimiento de la Contribución territorial de este término correspondiente al actual año económico.

El acto de la distribución de premios, celebrado el domingo último en el Real Colegio de la Pureza, fué solemne y conmovedor.

Las señoritas Sintés, Vives, Oliver, Sala y Bennassar fueron las que obtuvieron los primeros premios.

Mil plácemes á los M. Ilt. Sres. Reig y Puig, á las señoras Rectora y profesoras de aquella casa, por el opimo fruto que han producido sus desvelos, y la enhorabuena á las señoritas que con su talento y aplicación han sabido conquistarse honroso lauro.

El vapor *León de Oro* de la matrícula de Sóller, ha empezado una serie de viajes semanales entre nuestro puerto y el de Barcelona.

Suprimido el Penal de Palma instalado, en mal hora, en el ex-convento de San Francisco, queda otra vez, como Monumento Nacional, á disposición del Sr. Ministro de Fomento.

Dicha resolución ha sido ya notificada al Sr. Presidente de la Comisión de Monumentos Históricos y Artísticos y Artísticos de nuestra Provincia; siendo de esperar que la superior autoridad civil no sólo le hará entrega de dicho ex-convento, sino que le proporcionará los medios necesarios para atender á la restauración y conservación del bellissimo claustro, en cuyo centro se podría colocar el proyectado monumento del esclarecido Ramón Lull, gloria de Mallorca.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ADALID

Periódico bisemanal, católico y literario

PARA LA JUVENTUD

BENDECIDO POR SU SANTIDAD LEON XIII

Se publica en Madrid los miércoles y sábados con la censura y aprobación eclesiástica

Sus productos se destinan al dinero de San Pedro

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Madrid y Provincias

Trimestre	2,50 pesetas
Semestre	4,50 "
Año	8,00 "
Número suelto	0,05 "
Mano de 25 números para vendedores y corresponsales	1,00 "
Números atrasados	0,10 "

Ultramar y Extranjero

Un año	15,00 "
------------------	---------

En la Librería Católica, Call, 1, se admiten suscripciones y se venden números sueltos.

NUEVA LUZ Y JUICIO VERDADERO

SOBRE

FELIPE II

POR EL PRESBITERO

D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota

(Segunda edición, adicionada con notas y documentos importantes)

En esta obra, tan conocida de todos, se vindica la memoria del Rey Prudente, el incomparable D. Felipe II, y estando de antemano tan favorablemente juzgado y recibida en Europa y fuera de ella, no necesitamos recomendarla, por haberlo hecho ya con la debida justicia los múltiples elogios que á la primera edición tributaron las Revistas nacionales y extranjereras. Nosotros seguimos sólo diciendo ser este libro el estudio más acabado que hasta el presente se publicó sobre el dicho rey de España Felipe II.

Consta de un tomo en 4.º, y es su precio 5 pesetas. Hállase de venta en las principales librerías, y especialmente en la de su editor, D. Gregorio de Almo, calle de la Paz, 6, Madrid, donde pueden hacerse los pedidos.

Se halla en prensa, y pronto lo estará á la venta, la nueva obra del mismo autor *Más luz de verdad histórica sobre Felipe II*, complemento de la anterior.

ACENTO PROSÓDICO DE LA LENGUA CASTELLANA, por D. León Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en las librerías de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

COLECCION DE OPÚSCULOS

DEL

Dr. D. Francisco Mateos-Gago y Fernandez, Pbro.

Se acaba de publicar el tomo VII de estos interesantes Opúsculos, los que se venden en casa de su autor, Santa Teresa núm. 1, al precio de 20 reales.

Dirigiéndose á la Administración del *Diario de Sevilla*, previo pago, se remiten franco de porte.

Correos

SALIDAS.—Domingo, 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 4 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 4 tarde, Valencia.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 7 m., Valencia.—8 mañana, Mahon por Alcudia.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—4 t., Barcelona por Alcudia.—Sábado, 7 mañana, Barcelona.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.